El País

9

Algunas provincias impulsan que los proyectos para coparticipar los ATN y parte del impuesto a los combustibles se trate el jueves en el Senado.

Pelea por los recursos: arde el chat de los gobernadores y Milei sigue sin abrir una negociación



Carlos Galván

cgalvan@clarin.com

Ayer había una sensación de incredulidad entre todos los gobernadores del país, que comparten un grupo de WhatsApp. "Es rarísimo. No llamaron a nadie", resumió a Clarín un gobernador, del ala dialoguista, en referencia a que la Casa Rosada sigue sin abrir una vía de negociación para frenar los proyectos de ley que complican al Gobierno. Así, por ahora el plan de los mandatarios es ir a fondo para aprobar el próximo jueves en el Senado la norma que obligarán al Poder Ejecutivo a repartir los Aportes del Tesoro Nacional (ATN) y una parte importante del impuesto a los combustibles. Faltan apenas 48 horas.

El grupo de WhatsApp de los gobernadores arde. Cuentan que los más duros e insistentes en que se debe avanzar ya en el Senado son los gobernadores Ricardo Quintela (La Rioja), Gildo Insfrán (Formosa) y Gerardo Zamora (Santiago del Estero).

Ungobernador que llegó al mando de su provincia a través del esquema de lo que fue Juntos por el Cambio confio a Clarín que hasta ahora el frente de los gobernadores asoma homogéneo con el plan de avanzar con las iniciativas en ca-



Mesa grande. Los gobernadores de todo el país apoyan los proyectos para coparticipar más recursos.

so de que no haya una contra oferta del Gobierno. Pero aclara que en lo personal tiene dudas sobre qué harán a último momento algunos de sus pares, por ejemplo Raúl Jalil (La Rioja) y Hugo Passalacqua (Misiones), quienes suelen jugar aliados de la Casa Rosada.

En lo que sí ya se evidencian algunos matices es en el cómo y el cuándo. La sesión, prevista para el jueves, anoche no había sido formalmente solicitada por ningún bloque. El plan del sector más duro es directamente autoconvocarse el mismo jueves para sesionar. Si se sientan 37 senadores en sus bancas, la sesión puede arrancar. Como los proyectos no tienen dictamen de comisión, se necesitaría habilitar su tratamiento sobre tablas. Se lo logra con dos tercios del recinto (48 de los 72 senadores). En principio estaría asegurada esa ma-

yoría especial: los 24 jefes provinciales apoyan los provectos.

Pero algunos gobernadores aliados opinan que sería más conveniente que las iniciativas tuvieran dictamen de comisión antes de ir al recinto. Es justo lo que empezó a pedir la Rosada. "Sería más prolijo el procedimiento, pero el Gobierno está haciendo todo mal y no le da confianza a nadie", resume un gobernador. En línea con lo que pretende el Gobierno, ayer las autoridades del Senado giraron los dos proyectos a las comisiones de Presupuesto y la de Coparticipación. Las presiden el libertario Ezequiel Atauche y el radical aliado Víctor Zimmermann.

El grupo de WhatsApp de los mandatarios provinciales está activo desde el año pasado. Fue una idea del gobernador de Entre Rios, Rogelio Frigerio: ex ministro del Interior, contaba con los contactos de todos los gobernadores del país.

Prigerio lo había bautizado "24 gobernadores". Pero enseguida pataleó el peronista Insfrán: argumentó que en el país hay 23 gobernadores y no 24 (Jorge Macri es jefe de Gobierno). Poco después, el radical correntino Gustavo Valdés cambió el nombre del grupo: "23 gobernadores y un jefe de Gobierno).

En una de las provincias que más motorizan la ley-su gobernador no es peronista-resumieron: "Por no abrir la negociación, el Gobierno se va a comer una piña importante. Todo tomó una dinámica para que se apruebe ya en el Senado. Si después quieren negociar, tendrán que hacerlo en Diputados". En otra provincia agregaron: "Muchos gobernadores quieren ser cautos, porque una aprobación de estas carac terísticas va a tener impacto político y no se quiere afectar la gobernabilidad, Pero ellos se plantaron en no negociar".

En lo que no hay consenso entre los gobernadores es en también tratar de avanzar pasado mañana con los proyectos de suba de las jubilaciones, la moratoria previsional y la emergencia en discapacidad. El peronismo quiere, pero sectores aliados de la Rosada prefie-

ren esperar.

La oposición sostiene que esos proyectos tuvieron dictamen la semana pasada. Pero ayer el secretario Parlamentario del Senado, Agustín Giustinian, desechó esos despachos. Dijo que no puede "considerarse dictamen de comisión, debido a que no se cumplió con el procedimiento reglamentario establecido". Se viene otra pelea.